

Las conferencias del Dr. García Vicente en la Facultad de Medicina y Colegio de Médicos

Hemos tenido el gusto y el honor de hospedar en nuestra ciudad al Dr. García Vicente, de Madrid.

El martes, día 11, y el miércoles día 12, pronunció dos conferencias, una en la Facultad de Medicina y otra en el Colegio de Médicos.

La primera tuvo lugar en el aula de Higiene de la citada Facultad. Fué presentado el conferenciante por el Profesor Casadesús, peritísimo catedrático de oto-rino-laringología, de Barcelona. El Dr. García Vicente, hombre extraordinariamente simpático y modesto como todos los que verdaderamente valen, expuso ante el numeroso auditorio los fundamentos y desarrollo de su procedimiento de acceso terapéutico al árbol tráqueo-bronquial y de lavado pulmonar, detallando la técnica, presentando el instrumental y finalizando por hacer practicar unas cuantas inyecciones transglóticas, a varios compañeros, que las verificaron con toda corrección, en enfermos del servicio del Dr. Pedro y Pons. Por último, el propio Dr. García Vicente, ayudado por el Dr. Serra de Martínez, introdujo a un enfermo una sonda hasta la bifurcación traqueal, practicándole el lavado pulmonar. La numerosa concurrencia, constituida por Médicos y estudiantes de Medicina, escuchó complacidísima al ilustre conferenciante premiando su labor con una cariñosa y entusiasta ovación.

En la conferencia desarrollada en el salón de actos de nuestro Colegio ocuparon la Presidencia el Decano de nuestra Facultad, Dr. Ferrer Cagigal, el Catedrático Profesor Casadesús, y el Presidente del Colegio, Dr. García Tornel. A cargo del último de los citados señores corrió la presentación del Dr. García Vicente, de quien dijo que ante tal auditorio bastaba con nombrarle. Dedicó un elogioso recuerdo a la clase médica madrileña, a la prensa profesional, en especial a "Gaceta Médica Española" y de la redacción de la misma y en particular a los doctores Noguera. A continuación y en párrafos elocuentes se congratuló de la oportunidad de la visita del Dr. García Vicente, que venía a demostrar cómo se producen los verdaderos hombres de ciencia, huyendo del hermetismo, que significa o un orgullo exagerado e inhumano, o una ausencia absoluta de base científica. El Dr. García Vicente ha expuesto su método a la consideración de los médicos, exclusivamente en centros científicos y mediante conferencias y publicaciones también científicas y no ha utilizado ningún medio que pudiera confundirse con una propaganda mercantilista y populachera. "La virtud resalta más — añadió — cuando se la ve al lado del repugnante tipo de la Celestina". Una nutrida salva de aplausos demostraron cómo piensa la clase en esta cuestión. El conferenciante ofreció transmitir al cuerpo médico madrileño el saludo de los compañeros de Barcelona y se mostró agradecido al cariñoso recibimiento con que le ha acogido la clase médica catalana.

Después de este proemio, pasó a desarrollar su interesante conferencia sobre "Terapéutica endobronquial", estudiando la utilización tópica del gomenol, adrenalina, acónito, jaborandi, yodo, etc., detallando las propiedades e indicaciones en bronquitis, bronquiectasias, asma, abscesos pulmonares, etc., etc.